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Iniziative 
dei tre sindacati 

Riunione dei tre sindacati con le cate
gorie che hanno già rinnovato i contratti 

I M-Mctau della l i L'ILA 
Cdl l di Ih F1LT\ CISL e del 
lfi I 1! 1 \ I 11 i t i >. )<i a 
di I d i u n i >i u s i i!i ni i 
leileia inviala a tutu, le oiga 
n / / i/ioni sindacali delle caie 
gtin< che I ialino « A comi USO 
\ Mor osamente le lultt per i 
r r i u m o dei conti atti di lavato 
((lidio de tcss li c o m e noto 
d u m i i nnnvaw nei prossimi 
m e s i chiedono un incoritio f n 
le \ u ie segrete r e ondi, i \ i 
ta ie il pericolo d isolamento 
delle vertente contrattuali dei 
tedi l i e dell abbigliamento » 
Tale incontro risulta già fls 
sato pei il 10 rebbi aio 

'Nella lettera dei ti e sinda 
ceti si legge fia 1 altro 

* Ne! 1909 si sono concluse 
veitcn/e contrattuali importan 
tissmie per tutti i la\ oratori 
dell industria e altre impor 
fonti vertenze contrattuali deb 
borio avolgersi nel 1970 ffibre 
chimico tessili tessili confe 
'ioni in serie calze e magi e 
calzatimeli) E chiato che de 
ve stabilirsi una linea di con 
tinnita tra queste vet teme con 
traftuali mentre viene nlan 
cista 1 esigenza di una esten 
alone della contratta/ione Jnte 
grativa aziendale, settoriale e 
locale 

Questi continuità — prosegue 
la lclteia ~ riguarda sia le 
l u n l u / i i t i il \ t -ip| TU 
n mi sjldi t d al! ora O 
alla pai ita fra opeiai e impie 
gali che 1 alYeimazione di nuo 
i i d r Iti sindacali tali da con 
sentire nuovi torme di demo 
c r a / n m fabbr ca dall issoii 
blea in fabbrica ai delegati o 
comitati di reparto D altra 
pai te s i t-ali punii r \end e i 
l M q n i t it \ amenti COM r le 
\dnli 11 vertenze conli.Utn.il] 
sono impostate e già sono sta 
te condotte nella piena unita 
d azione delle oigamzza/iom sin 
dacali dei laboratori e in un 
rapporto profondamente demo 
ciatico tra sindacato e la\ora 
tori e anche questo un fatto 
di grande rilievo 

Ci paie quindi opportuno — 
conclude la lettera — lo siol 
gimcnto di una riunione eumu 
ne delle segreterie delle I ede 
razioni dei la\ oi aton in indi 
uzzo alla quale vi invitiamo a 
partecipare il giorno 10 feb 
hraio alle ore 10 in un locale 
che indicheremo pressimamen 
te Augurandoci che il nostro 
invito possa essere da voi ac 
colto, vi porgiamo i più coi 
diali saluti » 

Il corteo del tranvieri romani mentrt dal Colosseo si reca fn Campidoglio 

Si fa più forte la battaglia per il contratto e la riforma dei trasporti 

TRANVIERI A MIGLIAIA PER LE VIE DI ROMA 
Due cortei alla Federtram e al Campidoglio • Volantini per spiegare i motivi della lotta - Sospese le ore straordinarie: «Basta con 12 ore alla 
guida dei bus» - Anche senza scioperare circola cosi il 50% delle vetture - Ferme reazioni alla campagna diffamatoria della stampa padronale 

Importanti prese di posizioni in Emilia-Romagna 

Gli enti locali sollecitano 
incontri per il contratto 

Dalla nostra redazione 
BOLOGNA, 20 

Lunedi piossimo 26 gennaio alle ore 10 
a w à luogo nella sede dell Amministrazione 
piovmciale bolognese un incontro a cut sono 
siati invitati gli assessori ai trasporti dei co 
numi e delle province italiani che hanno azien 
de mumci pali zzate e provincializzate 

L iniziativa è promossa dalia giunta provin 
ciale di Bologna allo scopo di esaminare la 
s i tuatone creatasi ne! settore dei trasporti 
pubblici a seguito del prolungarsi dell azione 
sindacale pei il rinnovo del contratto nazionale 
di lavoio contribuire alla rapida soluzione 
della controvcisia e premere sui governo per 
che assuma le piopne responsabilità di carat 
tei a finanziano e normativo date le ampie im 
plicazioni politiche che II problema comporta 

Della girile situazione creatasi nel settore 
dei trasporti pubblici si è occupata la giunta 
pi o\ Incitile bolognese nel corso di una riu 
mone di cui dà notizia un comunicato stampa 
In e<*so si anemia tia 1 altro che «consapevole 
dei gravi disagi che si determinano per tutti i 
la\malori e i ci'tadm! 1 quali quotidianamente 
hanno necessità di servirsi del mezzo pubblico 
di trasporto causa molti e di gravi e costosi 
fenomeni di congestione del traffico net centri 
uibani nonché deJ disagio arrecato da] prolun 
gami dell agitazione alla categoria in lotta la 
R unta provinciale ritiene che la controversia 
debba venne prontamente risolta in modo equo 
per Je parti ed anche al fine di evitare ulteriore 
disagio alle popolazioni » 

Dal canto loro i picsidentt delle aziende di 
èraspoito municipalizzate provincializzate e a 
caiat teie pubblico dell Emilia Romagna riuniti 
a Bologna per esaminare I andamento delle trat 
t a tuo per il rinnovo del contratto collettivo na 

zinnale di la\ oro dei dipendenti delle aziende 
stesse e la gravissima crisi che investe il set
to! e del pubblico trasporto collettivo hanno ap
prodalo un documento m cui chiedono 1) alla 
Fedeitram e alla Perni di convocare immedia 
tamente 1 assemblea dei presidenti delle aziende 
associate e degli assessori delle amministrazioni 
locali interessate per un esame de] comporta 
mento tenuto dalla federazione stessa nel corso 
delle t rat tat i le sindacali per dare ie adeguate 
indica7ion onde conser tire una pos Uva risolo 
zione della vertenza 2) di separare nettamente 
le offerte per il rinnovo del contratto da quelle 
per eventuali miglioramenti al trattamento pre 
ndenziale dei dipendenti -i) di ancorare a nfe 
rimeriti più concreti (esempio media degli au 
menti realizzati negli al tn settori delle aziende 
municipalizzate nei recenti rinnovi dei contratti 
nazionali) le offerte della Tedertrarn per u* rin 
nova del contratto 4) alle amm nitrazioni co 
munali e provinciali della leì-onc di riunirsi per 
discutere pubblicamente i problemi riguardanti 
il rinnovo del contratto di lavoro nel quadro 
della crisi che colpisce d pubblico trasporto £ 
per concordare d intesa con le aziende le più 
opportune iniziative per ottenere su questo tmpor 
tantissimo problema il consenso dell opinione 
pubblica premessa indispensabile per una ade
guata riforme del settore 5) di sollecitare Fé 
dertram e Cispel affinchè i] governo accolga fi 
nalmente con precise e concrete misure f provve
dimenti economici e normativi capaci di assidi 
lare Ja riforma e Io sviluppo del trasporto p ih 
blico 6) di rendere permanenti i loro Incontri 
al fine di coordinare sempre meglio 1 azione del 
le aziende di trasporto pubblico 

Chiedono mf ne alle forze politiche al Parla 
mento al governo di volere finalmente consi 
derare il problema del trasporto pubblico come 
uno dei pi olitemi prioritari urgenti ed indiffe
ribili da affrontare e r solvere senza indugio 

Elezioni per le Mutue contadine 

ANCHE I MORTI « VOTANO » 
LA LISTA DELLA BONOMIANA 

L'episodio è accaduto a Leonforte, in Sicilia - Denuncia alla Magistratura 

La * bonomiana » e un {eurlo 
t le «mutue» dei colmatol i di 
retti sono un impero Feudo e 
impero nelle mani delle stesse 
persone al sei vizio delle stesse 
forze (destta de e glandi agra 
ri) strettamente ancoiatl a quel 
cancro gigantesco che è la Fé 
derconsorzi 

Oi bene questo « feudo » e que 
sto « Impelo » non si possono 
toccare Lo dimostrano centinaia 
di fatti dallo scandalo della cru 
s ta a quello dei conti nn i pre 
scolati E lo dimostrano anche 
a\ eminenti minori ma pieni di 
sanificato come quello acca 
doto in questi gioirli a I confoi 
te in piovmcla di Ernia 

\ Leonini te paese di smi 
stia con una giunta e u m n 
daco di simili a e accaduto 1 in 
q ie che i « bonomiani » o imn 
a m i n die la «Cassa Mutua dei 
coltiviteli d u e t t i * sarebbe lo 
ro si ugniti di mano hanno pori 
sato bine di escludere sempiì 
cernente l e n orienti dille L P 
zion/ In un pi imo tempo - c i 
me risulta da un esposto pre 
sentato al min slro del I n > 
ni al proleUo di l nni e il i 
« Mutui » piovine in L colhv ito 
i duetti - il precidente usci ti 
te «le M i m il n Imak \n1on i 
Campagna nnn ha i rv ito i 
Ilota del! Mie in i e nini n 

perdie «• n n aveva i modi ì 
pei il lasciai e ricevuta 11 
un secondo tempo ha i t i p n i o 
la lista stessa per presunte ir 
regolarità Infine quando la 
lista ccincortente stava per es 
sei e presentata come lui h 
pi etendeva (pur essendo già 
stata sottoscritta da 24 coltiva 
fon) ha tranq ullamente chiù 
so la porta della mutua in 
taccia al lappresentanle dell M 
leanza la circostanza si e i e 
niicata esattamente alle oie 11 
del 12 dicembre 1969 Quando 
il rapptesentante dell Alleanza 
si è pi esentalo davanti alla 
Mutui di Leoniorle il pres den 
te bonomia no della stessa si 
i rov a \ a ne mai ciapiedi anti 
stanu la mutua stessa 

Invitilo ad apnre la sede del 
1 organizzazione ti pi eside nte 
tu numiano si e ritintalo di far 
lo L" cosi le « elez uni » si sono 
sv te e i ina so a lista 

\ i ii. to p mio q iiikuno pò 
tub i e i i< re che la v cenda 
•»i L e n in qui 1 modo e 

nnian » ninno 
ind i t i in 
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i v rito s 
litio im 
|k t / « ne 
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dell \1 

n Clic 
Minblea • 
spnme i 
li ta dell 

s 
ì lC 

1 
V 

i 

ha 
veti 

•- J l 

d ,111 
ia n 

[] ce 
1/ oni 

Ho ali \ , 
C 11 ' 

tra rio 
; dei 

i l « e 
» alla 
Colti 

valori duetti * bonnmiana » e si 
precisa « di non aver rilasciato 
nessuna delega per le elezioni 
citate » ! « bonomiani » imper 
lernti aprono le urne ug lai 
mente e * ottengono » 204 voti 
su un t itali d JH9 Iscritti al 
l i lista tkl lord e T dei qiaii 
risultano mi ti e almeno uni 
vcnhna cui t?iatt o malati e 
cnmunq :c mp s b ! tal a par 
lecipire al e vota/ e ni 

Poiché n s>unn dei 179 sntto 
scr tloi d Ila richiarazonc di 
e n sopra davanti al sindicn ha 
r lasc ato i e c g l e risulta chiaro 
die rìivers \ot itlr b i li alla 
1 sld della n li nom ana E tian 
no una pienonieiizi quanti) me 
no miste* osi Se n/a co maro gli 
em grati e ! mi ali sommando 
i v ti dei * he tu m a n * (2041 
le d eh i n / ini lp coltivatori 
iti! Alle T I Z I (1 ) e 11 numero 
rii i mori I I ) si risii, inge la 
(if a di U > s ipe a e né di 
G in t Ì il i i (Jet,)i scritti 

I q lesici 
t ! de l 

« Conti a t to r i forma u han 
no scandito migliaia di au 
to le r ro t ranv ien ieri mat t ina 
par te s t rade di Roma In due 
parole hanno fuso gli obietti 
vi della loro lotta, le loro ri 
vendicaziom economiche, sin 
da cali, U0 mesi d i braccio di 
te r rò cont ro la Fede r t r am e 
l 'amministrazione capitolina, 
il governo sordi alle esigenze 
dei lavoratori) e neilo stesso 
tempo ia por ta ta politica di 
una battaglia che met te in di 
bcustaone tu t to 1 a t tuale siste 
m a dei t r a s p o n i pubblici e 
che si lega quindi d i re t t amen 
te agli al t r i lavoratori p ro ta 
goniùti deli au tunno caldo e a 
tut ta ia popolazione « Tran 
vien utent i uniti nella la t ta » 
e ia ìniatt l un altro degli alo 
&an più gì ìdati ment re in 
centinaia di cartelli veniva 
la t to r isal tare come lo sciope 
i o dei lavoratori dei t raspor 
ti puntasse ad una r i s t ru t tu 
razione del servizio, di cui 
p ropr io il nuovo cont ra t to è 
una tappa fondamentale che 
soddibti rea lmente le esigenze 
e ì bisogni di tut ta ia cit ta 
dinaiiza 

La manifestazione di ieri 
la pr ima dei tranvieri que-
st anno nella capitale giunge 
dopo una lunga serie di scio 
per i ar t icolat i con 1 quali si 
e avuta la p m chiara d imo 
strazione di come senza i 
mezzi pubblici ]a cit ta scop 
pi ancora di più 

Alle 10 30 i tranvieri sì sono 
ladunat i in due diversi punt i 
della città, a Piazza Risorgi 
mento e a piazza del Colos
seo E d a 11 s i sono snoda 
ti due cortei che avevano per 
obiettivo 1 uno la Pede t ram e 
1 a l t ro 1 Ammirila trazione capi 
toiuia Lo sciopero è iniziato 
alle 9 3u quando tut t i gli a u 
tobus e ì t r am dell ATAC dal 
la Ste ier e di Roma Nord si 
sono fermati e sono r ient ra 
ti nei deposit i Ma p r ima an 
cora, fin dalle p r ime corse 
d iurne , è cominciata la so 
spensione dello s t raordinar io 
Come stabil i to nei giorni scor
si dalle organizzazioni sindaca
li ogni tranviere, per un inte 
ra se t t imana si rifiuterà di 
fare il lavoro s t raordinar io 
« E un azione dimostrat iva — 
dicono i lavoratori — Voglia
mo tar vedere che il servizio 
lunziona propr io grazie al su 
pcrlavoro Se non res t iamo 
dodici ore al giorno sulle vet 
ture salta tut to » l primi 
dati p a n a n o chiaro sta nel 
la pr ima mat t inata sia nel pò 
meriggio soltanto il 50% delie 
vet tura è uscito dai depositi 
E evidente che nelle ore di 
punta gli au tobus e rano sera 
carichi « Ognuno di noi — 
ha detto un autista — ha cer 
cato sulle vetture dì spiega 
re il perchè della nostra tot-
<<i e df chi sono le r e spons i 
bilità No come pure gli uten 
ti siamo ie vittime coloio 
che pagano la crisi del sen.1 
z o pubblico » 

Il caos in ci t tà anche ieri 
è salite alle stelle Nei no 
di di traffico periferici ali ora 
m cui tutti si recavano ai *a 
voro e e rano code di chilo 
metr i e chilometri Tutta la 
zona di Boccea tanto per fa 
re un esempio è r imasta pa 
ral 7/ata « Speriamo che a 
questo pun to si met tono in 
testa di capire — dicevano 
i tranvieri Ieri matt ina men 
tre a t t °ndev ino ta delega? n 
ne sotto le finestre della Pe 
det ram — che 1 unica solu 
?ionp è una polìtica che dia 
effettivamente la p r lon tà al 
mezzo puhblioo » 

Contemporaneamente in 
pei fella sincronia si sono 
mossi i d ie cortei II nucleo 
pni numeroso dì lavoratori 

m concentrato al Colosseo 
P u di tremila tranvieri dei 
depositi ATtC dt Portonaccio 
Prenestina Porta Mas t io 
re Trastevere faurent ina e 
S Paolo più un folto g rup 
pò di dipendenti Stefer Una 
atmrKfpn incandesrente ti 
schietti e c f inp inac faceva 
io d i sottofondo agli slogan 
u n i s e v a di eartell e La lot 

i rie t i iv cr e h 1 i t t i Ì P Ì 
i ci t idLnm7Tii un lavoralo 

re seguiva il corteo in bici 
eletta con sulle spalle un car 
tetto « Resis teremo un minu 
to più del Messaggero » E 
proprio il fogho consei vato 
re di Fe r rane è s ta to uno 
dei principali oggetti della rab 
bia dei lavoratori Tanto e ve 
ro che un manifestante in 
via dei For i Imperia l i è sali 
to in cima ad una s ta tua 
poi ha bruciato una copia 
del giornale t ra gli applau 
si di tut t i i suoi compagni 
Al corteo hanno par tecipato 
anche gli opera i della Vegua 
s t ampa che da mesi occupa 
no la tipografia cont ro la 
mobilitazione Innalzavano 
u n grande str iscione « 208 la
vorator i sono solidali con 
voi » Poi i t remila hanno in 
vaso piazza del Campidoglio 
Una delegazione si e recata 
dai capo dell amministrazione 
per sollecitare un intervento 
del sindaco 

In piazza del Campidoglio 
1 t ranvier i hanno t rovato una 
famiglia padre m a d r e e 5 
bambini , che da qua t t ro gior 
ni puntua lmente si presenta 
al Comune Si t ra t ta di CJm 
berto Giacchetti , disegnatore 
cartellonista, da mesi ormai 
è senza lavoro La sua è una 
s tor ia tragica già emigrato 
in Francia e in Germania si 
è ormai rivolto a tut t i , ma 
non e e s ta to mai mente da 
fare Ier i mat t ina i tranvieri 
hanno fatto una colletta per 
lui e la sua famiglia Umber 
to era commosso, non sapeva 
che cosa dire , come ringra
ziare I lavoratori hanno an 
ohe tenta to di farlo par la 
re col s indaco 

A Piazza Risorgimento inve 
ce e rano circa u n migliaio l 
manifestanti dei depositi di 
Trionfale Delle Vittorie Fla 
mimo e di Roma nord So 
no sfilati pe r via Cola di Rien 
zo fino al l 'omonima piazza 
sot to la sede della Feder t ram 

Poi, alle 13 30 i lavoratori 
sono tornat i ai depositi In 
piazza del Campidoglio sono 
r imas te ancora per circa una 
ora oentinaia di t ranvieri che 
avevano te rmina to il proprio 
turno , ad a t tendere che uscis 
se la delegazione Nel corso 
dell incontro coi lavoratori il 

sindaco D a n d a ha comuni 
cato di aver sollecitato le Fé 
de r t r am 1 Associazione dei Co 
munì e le autori tà min i s t en i l i 
per una rapida soluzione del 
la vertenza Darlda ha inol 
t re riconosciuto la «pesan te 
condizione di lavoro dei t ran 
vien dovuta alla difficile si 
tuazione del traffico cittadino» 
P e r quan to r iguarda il p r ò 
blema più generale del t ra 
spor to pubblico il sindaco ha 
di nuovo preso impegno alla 
realizzazione di a l t n i t inerar i 
preferenziali e parcheggi fuo 
ri del centro storico 

In serata poi nel corso di 
un convegno 3 on Darida ha 
r ipreso il t ema dei t raspor 
fi « Il p roblema del t rat t i 
co — ha detto — pot rà esse 
re risolto nel pross imo de 
cennio con 1 at tuazione del 
Piano Regolatore con la com 
pietà realizzazione da par te 
dello Stato della prevista re 
te di metropoli tana con i col 
legamenti di massa ali ae ro 
por to di Fiumicino » Il ser 
vizio e r ipreso regolarmen 
te ieri pomenggio ma la 
lot ta cont inua Sempre elimi
nando gli s t raordinari poi con 
un nuovo sciopero venerdì 
dalle 9 alle 14, quando un 
corteo di autoferrotranvieri si 
recherà m via Teulada sotto 
la sede della RAI TV per p r ò 
tes tare contro il complice si 
lenzio dell 'ente sulla loro bat 
taglia 

Stefano Cingolani 

La Federtram 
rifiuta 

di trattare 
Si e riunito Ieri pomeriggio 

il consiglio d'amministrazione 
dalla Federtram Nel corto del 
l'incontro i compagni Vlnccnio 
Picchi e Otello Nannuzzi h«nno 
proposto che la Federtram In 
tervenga presso il ministero per 
una ripresa delle trattative 
L'ordine del giorno è stato re 
spinto dalla maggi 

L'azione dei produttori a S. Sepolcro 

Non una foglia 
di tabacco 

nei magazzini 
SAN SEPOLC RO 21) 

I tabacchicoltori sono sce 
si nuovamente in sciopero Do 
pò i 50 giorni dell anno scor 
so hanno ricominciato a pie 
chet tare il magazzino defi A 
gren?ia del Monopolio II tabac 
co non si consegna più 

Si giunse to scorso anno 
dopo un mese di t ra t ta t ive 
ad un pr -iso impegno del 
sottosegretario i l k Finanze El 
kan che in una riunione con 
le organizzazioni sindacali ga 
rantì a nome del ministro 
( tenne a piecisarlo) ai tabac 
chicol ton quanto segue 1 ) 
colntetiiazione del coni r i t t o di 
coltivazione al concedente 
(proprietar io) e al mezzadro 
o al colono cosa che avreb 
be comporta to l accredito se 
parato delle rispettive quote 
2) possibilità di scegliere per 
il coltivatore come già acca 
de per chi porta il prodotto 
alle concessioni speda l i un 
suo perito che lo assista al 
momento della consegna 1) 
revisiejnt delle tariffe 4> e ro 
gi7i nt ii coltivatoli dell agen 
zia di S in Sepolcro dt un 
con penso una ta iti m di 8000 
Ine al quintale pt r le opera 

zionl da loro svolte di cerni 
ta e di selezione del prodot to 

In seguito a quell accordo 
terminò lo sciopero e fu con 
segnato il tabacco Dopo pò 
chi giorni anche le concessio
ni speciali accettarono n tenen 
do conto dell impegno assun 
to in sede ministeriale di ri 
vedere il rapporto t ra i prò 
d u t t o n e 1 agenzia di S t a to» 
di «seguire questo impegno nel 
la foima e nelt attuazione pra 
tica ivi compresa quella rela 
tiva alla concessione del p re 
mio di HOOfl h re 

Lo sciopero tei minò Ma 
quanto il ministero decise al 
!ora è r imas to solo sulla ca r 
la i coltivatori non hanno vi 
sto per nulla mutare i loro 

apporti con ! agenzia 
A questo i tabacchicoltori 

di San Sepolcro hanno n s p o 
sto con !o sciopero ad ol 
tranzT Sono già due mesi 
che neppuie una foglia dì ta 
bdLco ent ra nel magazzino E 
se le cose non incomincia 
no a marciare nella direzio 
ne che i tabacchicoltori ban 
no deciso con il loro consor 
zio si può affermare t ranq hi 
lamentp elle d l tagenzu di ta 
bacco n in ne vedranno 

Roma: gli edili verificano il dopo-contratto 

LA PRIMA ASSEMBLEA 
DENTRO IL CANTIERE 

Nella mensa i lavoratori hanno discusso con i segretari nazionali delle 
tre organizzazioni — ta casa, la riforma tributaria e i trasporti — « Una 

occasione bellissima per discutere tra noi le cose da fare » 

In cantiere come in labbri 
ca Ieri dopo 1 ora di mensa 
assemblea generale Una real 
ta nuova inimmaginabile fino 
a qualche tempo fa centinaia 
di edili di uno dei p iù gran 
di cant ien della capitale che 
discutono con i segre tan delle 
t re organizzazioni sindacali 
a t torno ai problemi aperti in 
questa fase post contrat tuale 
Parlano dent ro la propr ia o/ 
fietna durante il normale ora 
n o di lavoro dei prossimi ap 
puntament i di lot ta perche le 
conquiste s t rappate si trasfor 
ramo in realtà Intervengono 
pongono obiezioni fanno prò 
poste su come art icolare la 
battaglia per le grandi nfor 
me della casa del sistema tri 
b u t a n o dei t rasport i Rendo 
no concreta operativa reale 
con la propr ia presenza m 
massa con la propria vigile 
attenzione 1 uni ta sindacale 

« Sono 15 anni cke lavoro 
con toi ma è la prima volta 
che metto piede dentro un 
cantiere liberamente « diceva 
Toni il segretario nazionale 
della CISL ieri mattana alla 
assemblea che si è svolta dal 
le 13 alle 14 nel vasto com 
plesso edile di Valmelaina 
« E un momento importante 
— ha aggiunto — è il segno 
che abbiamo vinto I padroni 
per anni ci hanno bloccato 
juori della staccionata perché 
avevano paura fé giustamen 
te) che ci incontrassimo tutti 
insieme » 

Il d m t t o d assemblea una 
delle conquiste del nuovo con 
t ra t to degli edili (a quell oc 
castone bellissima per discu 
tere tra di noi le cose da fa 
re » ha det to uno degli edili 
intervenuti) si e t rasformato 
i en per la pr ima volta in 
realtà al cantiere te Prato Ro 
tondo » dove sono impegnati 
oltre 400 edili la maggior pai 
te dei quali proviene dalla 
provincia II cantiere per un 
complesso residenziale sorge 
nella vasta zona che si svi 
luppa ai piedi di Montesa 
ero E ' cer tamente uno dei 
pochi in tu t t a Roma attrez 
zalo di mensa lunghi tavoli 
di legno ordinatamente di 
s tnbui t i nel grande atrio del 
la palazzina in costruzione 
C è persino da una par te un 
lavandino e u n a rmadie t to 

Sulle umide colonne di ce 
mento infiniti cartelli n c o r 
dano le no rme per la preven 
zione degli infortuni Leggla 
rno sorr idendo alcuni pre 
cetti « da osservare rigorosa 
mente » « Non scambiare la 
temerarietà pe r coraggio » 
oppure « Non esporsi se su 
dati a repentini cambiamenti 
di tempera tura » 

A mezzogiorno con il suo 
no della s i rena la mensa si 
r iempie L'assemblea con ì tre 
segre tan nazionali Truffi della 
FILLEA CGIL Mucciarelh del 
la FENEALUIL e Toni della 
FILCA CISL era stata prean 
nunclata da alcuni volantini 
distribuiti in cantiere Verso 
le 13 il vociare dei tavoli si 
in te r rompe improvvisamente 
Prende la parola il compa 
gno Mucciarelli che dopo aver 
ncorda to come 1 ultima vitto 
n'osa lotta della categoria ab 
bia spostato ì tradizionali 
equflibn di potere del setto 
re edilizio sottolineata 1 esi 
genza che la conquiste s t rap 
p a f con una du ra battaglia 
sindacale siano rispettate 
perché questo avvenga — ag 
giunge — è necessaria la pre 
senza cantiere per cantiere 
del sindacato 

Inizia il dibatt i to La casa 
il t raspor to e la riforma tri 
bu t ana r icorrenti « Costruia 
mo case di lusso ma sono 
venti anni che aspetto una 
casa decente Voi mi conosce 
te sono padre di nove figli e 
lavoro da una vita per vive 
re ancora in una baracca > 
dice un edile n La ricchezza 
mobile ci taglia te buste pa 
ga e un vero furto » ncorda 
un altro Un ter70 interviene 
salla lotta degli autoferro 
tranvieri che precisa « Deio 
dnentare una lotta anche no 
<ìtra perché le due ore e me 
za che sono costretto a stare 
sul! autobus per raggiungere 
dalla stazione il cantiere è 
tutto tempo che regalo al pa 
drone » Parlano con una cer 
ta emozione davanti ali at 
tenta « p l a t e a » che commen 
ta con battute e applausi i 
vari interventi l i microfono 
torna tn mano al rappre^rn 
t i n t e smdicalo il segretari i 
della FILCA CLSL sollevi pr i 
hlemi più specifici il rtspet 
(o delle qualifiche dei '-uper 
minimi degli s l r a o i d m i n 

La discussione si riaccen 
de « lo sono muratore —• r ic 
conta un anziano — e tono 
pagato con la seconda cale 
gnna anche se faccio il la 
voro di pnma Questo — ag 
giunge — e una co a che fa 
schifo » Ur applauso sottoh 
nea poi il saluto di un altro 
edile al giornalisti della Ra 
dio TV presenti nella mensa 
a Anche se tardi finalmente si 
è accorta che esistono oltre 
un milione di edili > 

Le conclusioni sono del com 
pagno Truffi ce Quest ass* m 
blea come tutte le altre che 
dovranno svolgersi e che ti 
svolgeranno in ogni cantiere 
d Italia e attrai erso le quali 
si potrà controllare l applica 
zione integrale de! contratto 
e si potranno risolvete t prò 
Memi specifici come quelli 
del cottimo del subappalta 
delle qualifiche rappresenta 
no un grosso tatto di demo 
cras a di rafj r amento del 
sindacato E una nostra est 
genza i itale — di e — quella 
tfl richiamarci castanlemtìite 
alla ricchezza d mi entità dt i 
lavoratori alle esigente che 
scaturiscono dilla bei ei De 
pò aver ti irciato che il 70 
sarà 1 anno dt Ile batf iglie per 

le grandi riforme della c i s i 
— « non intendiamo mollare 
la presa — ha detto ~ abbia 
mo intenzione dt andare m 
fondo dì armaie a conqui 
stare per 1 lavoratori fitti di 
IO mila lire» — della salii 
te del a r iforma fiscale dei 
t rasport i il compagno Truffi 
si è soffermato sulla g r a \ e 
manovra repressiva che 1! pa 

dronato complice il gover 
no la magis t ra tura e la po
lizia sta conducendo contro 
il movimento operaio « Von 
si torna indietro — ha a | 
giunto — 1 padroni detono 
sapere che 'a repressione sarà. 
hot caia dalle grandi masse 
ai lai oratori 

f. r. 

Continua la «guerra dei nervi» 

NO DEL MEC 
AI VINI 

ITALIANI? 
La Germania occidentale respinge una grossa par
tita di Aleatico di Puglia - Il 6 o 7 marzo incon
tro dei ministri degli Esteri del MEC sulla po
litica internazionale - I danni maggiori per I 

viticultori del nostro paese 

BRUXELLES 20 
Il 6 e 7 marzo i ministri degli Esteri dei paes.1 del MLC si 

mi i ranno per procedere ad un esame de a situanone politica 
ìnteinazionale La decisione e stata presa ieri a Bruxelles dai 
iappi-esentanti dei sei ministri nel cor^o di un mcontio 

Al vertice tenuto ali Aja fu deciso infatti — questo il lin 
kiiatfgo usato - di «sondare il teneno di consultazioni sulle 
glandi questioni politiche internazionali come primo lasso verso 
un Mercato comune politico oltie che economico * '^e consulta 
ziom dovrebbero essere estese anche ali Inghilterra 

Mentre ci si accinge a questo incontro a sei per spaziale sin 
temi della politica internazionale Intantei tutti t nodi della poh 
tica economica comunitaria stanno venendo al pettine cor seni 
pie maggior evidenza il nostro Paese per la politica perscflUH i 
dal governo è destinato a fai e le spese delle scelte economiche 
che si intendono attuare 

Tipico a questo proposito e il pioblema della entrata In fun 
zione della libeia circolazione del vino Entio il pi imo manto 
dovrebbe essere approvato d n ministri del MEC li r e l amo ìegc 
lamento Con il primo di aprile il vino dovrebbe * circolare 
liberamente per t Europa comunitaria 

« E quasi certe — si afferma negli ambienti comunitaii — che 
da qui al primo marzo non si riuscirà a raggiungere un accora \ i 
La Francia infatti intende rimettere in discussione tutte il 
pioblema su cui si sviluppo la e scussione a fine dicembre. 

Del resto a conferma di quanto diciamo sta la risposta dell i 
Commissione della CEE ad un membro del parlamento fiane^se 
a proposito della nuova legge vinicola tedesco occidentale appro 
\ a l i dal Parlamento di Bonn nel giugno del I9fi9 ed entrata in 
\ gore nel mese successilo dia abbiamo dato notizia del fatto 
che la Commissione della CEL rispondendo alien Trancis V-iK 
ha ritenuto « incompatibile » la legislazione tedesco occidentale con 
il tiattalo di Roma Interessante e la motivazione data dalli 
Commissione delia CEE quando ifferma che « alcune nonno dell i 
nuova legge nferentisi alla speciiica7ione dei vini si a i tamgli ino 
cosi strettamente ai vini di produzione interna da rendei e quas 
impossibile 1 appiova?ione dei vini di pioduzione estera » Ja Coni 
missione conclude infine dichiarando che faià di tutto per « p o n e 
fine alla violazione dei trattati comunitari anche so ciò dovesse 
imporre 11 ricorso alla Corte di Giustizia » 

La «guerra del vino» e qi ndi in pieno svolgimento ogn 
giorno si registiano offensive che danno nuovi colpi alla econo 
mia del nostio Paese ed ai viticoltori 

E di oggi la notizia che una forte partita di * 41eatiu> di P i 
glia » espoitata dall Italia nella Germania occidentale è stala 
contestata dal laboratorio di analisi della Renan a del Nord 
Westfaha in quanto le cai ittei Miche del prodotto — secondo 
questo laboratorio — non sono ronform! a quelle previste dalli 
norme della nuova legge vinicola tedescoocc dentale Le lappre 
sentanze commerciah e diplomatiche sano intervenute presso il 
governo di Bonn ma fino ad oggi non si è avuto nessun n-ultato 
essendo il problema — si afferma a Bonn — di ci -npetenza de 
Landei {la oiganizza?ione territoriale paragonabile alla nostra 
Regione) 

Negli uffici italiani si fa presente che la partita del uno con 
testata era regolarmente accompagni ta da un certificato di ana 
lisi rilasciato da un istitito di anal .,1 italiano riconosciuto d ì " e 
autorità tedesco-occidentali In preic-denti spedizioni - stando 
sempre a quanto afferma il competente ufficio italiano presso il 
MEC — lo slesso prodotto era stato giudicato dal laboiatono del 
Lander idoneo ali importazione in Gnmann-ovest 

La realtà è che questa «guerra del vino» sta diventando una 
* guerra dei nervi » chi più resiste torse la vincerà 1 a Germania 
ovest intende affrontare 1 problemi posti dall impetuoso aumento 
del consumo di vino attraverso la possibilità di aucchei aggio e d 
sofisticazioni concessa ai glandi gì uopi finanziari che don nano 
nel mercato tedesco occidentale 

E tino ad oggi sembia che s t a vincendo la sua pa r i t à g rane 
alla politica governetua italiana non bisogna scordare infatti 
clic mentre il compagno Cipolla si è battuto decisamente contro 
questo regolamento due deputiti de legati illa hnnomiana hanno 
votato a favore dello 7 iccheragffm del vino che favorisce la 
Gcrman a ovest e dannegg a 1 \ iticollon italiani 

Deciso dagli operai Fiat 

SUBITO L'ORARIO 
DEL CONTRATTO 

Numerose assemblee e prime astensioni dal lavoro 

Dalla nostra redazione 
TORINO 20 

D 11 ilh posi? ore della 
1 1 \1 clic ieU incoriti ) di hi 
ledi ha r rumato la m e n / n e 
eh d\eic una deroga c r e i 1 i l 
t la/ione dell orai J coitiatt ale 
di lavoto 1 lavoratoi della 
gnnde e isa tomese — acci 
ghenrìo le in 1 canoni dei sin 
die it metalmeccanici - ninno 
dito 1 a a numnose assemblee 
eli fahhi a per deh ri le fot 
me el appi c,i/mnp di f itto del 
Ir 4 ' oie sttt minali Mia SlJ<\ 
Cenlro s sono avute oggi d ie 
iss nb e tofrici ia i « Meccirn 
a t e oflr ni 4C « I n a n m i r n »1 
I n e ìli imnim t i per alznt 1 ri 

mano al opera tanno CIPCISO 
di i t h n r p " à in settimana 1 oia 
ÌH) co tratt iale e di ni7 me a 
pari re ria sabato In semi « o 
d le 01 si l o i d i m r e \ni lo 
Ri t rie s o s i 0 Ut-> pie^p 

nelle nove assp-mblee interne 
svoltesi riirante I pendo di re 
f i / one dai lavoralo! 1 d 11 1 SPA 
d Stuia Dopo assemblei iella 
olfkm 1 « t u io?7ei a cab ir » 1 
l ivori! ir hanno fé malo un ora 
Ptr p itrsiaie eontio la rilucici 
ne Aide riunioni di Invoiator 
s u o stile tenute a K \ ilta mf 
H na 7T L 7(0 ali 1 Gì in i \In 
t '11 con h Tv\rt7 one Rari a e 
alla S ma m ntre domani si r ti 
un annii nellt leghe 1 tlelr>j!»t 
della Miiafion dove giovedì * 
rurinim le assemb! i ntfinp 
l ' t r d n n n sono n piocrimma 
nove H «, ubi e ili ine Ha SOS 
e scttt a l 
n eitn ri 

v crii 1 

H e nb l r 
« l i 

le ;m 

ehi 

m h I t i?i ine ri tu Ir 
se? 011 F1\T comi irl h 110 
t i — st va estende 1 lo per ut 
l i t r o a pi r t i ie da saluto prM 
s mo 1 > i o ceint rituale » 
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